
Protokoll UV Seetal-Habsburg 
2. Delegiertenversammlung 2022 
 

Datum: 20. Oktober 2022 

Zeit: 19:30 Uhr 

Ort: Restaurant Adler, Kleinwangen 

 

1. Begrüssung und Klub-Appell 

Kurz nach halb acht Uhr begrüsst unser Präsi - Stefan Lüthold - die Anwesenden Klub-Delegierten. 

Darunter befinden sich auch die folgenden Ehrenmitglieder: Bienz Mike, Zemp Josef, Hess Romy, 
Marti Toni und den etwas später eintreffenden Aregger Franz. 

Bezüglich den vorgesehenen sechs Traktanden werden diese um ein weiteres ergänzt. Gemäss dem 
Präsi müssen diverse, neu eingegangene Anträge, verhandelt werden. Der Grund des VS besteht 
darin, von den UV-Delegierten eine dazu mehrheitsfähige Meinung einzuholen. 

Klub-Appell 
☒ KK Blau-Weiss  
☒ KK Frohsinn  
☒ KK Heidegg  
☐ KK Heimelig  
☒ KK Millennium  
☒ KK Nutz 

☒ KK Octopus  
☒ KK Pinguin  
☒ KK Rontal  
☒ KK Seetal 
☒ KK Winkelried 1  
☒ KK Zugerland (später eingetroffen) 

Anwesende Klubs mit Vertretung:  11  (von 12) 

 

2. Protokoll zur DV vom 10. März 2022 im Rest. Traube, Dietwil  

Erstmals hat der neue Aktuar ein DV-Protokoll abgefasst. Dieses wurde nicht in Papierform zugestellt, 
sondern «nur» auf unserer Website ins Archiv hochgeladen.  

Trotz diesem Umstand wurde es einstimmig und mit Applaus genehmigt. Stefan meint, dass man es 
zu schätzen wisse, dass der Vorstand wieder mit einem Aktuar besetzt sei und verdankt damit auch 
die umfassende Mitschrift. 

 

3. Anmeldung betreffend Absenden vom 5. Nov. in Perlen 

Im neu gewählten Ort des Absendens, «Hotel & Gasthaus - Die Perle», wünscht sich der Wirt - im 
Voraus die Anzahl der Menüs zu erfahren. Da sich die GV-Teilnehmer ohnehin für die Sitzplatz-
reservierung jeweils melden müssen, macht der Präsi den Vorschlag, die Anmeldung um das Menü-
angebot zu erweitern. Auf dem Talon kennzeichnen die Teilnehmenden ihren Menüwunsch damit 
vorgängig und dieser wird folglich vom Vorstand ans Gasthaus weitergeleitet. 



4. Jahresprogramm 2023 

 Ausgerechnet während den Turbulenzen in Ballwil musste ein UVSH-Austragungsort für den 
Challenge-Wettbewerb bestimmt werden. Mit dem KK Blau-Weiss und der Kegelsporthalle 
Allmend fand man eine gesicherte auswärtige Lösung. Bezüglich dieser Entscheidung gab 
einiges zu debattieren. 

 Genauso - wie die unumgängliche Situation mit der Konstellation in Kleinwange, wo zwei 
Meisterschaften in Folge geplant sind. Da selbst nach eingehender Aussprache der KK-
Pinguin nicht bereit war, ihren bereits angesetzten Termin neu zu wählen oder zu 
verschieben, bleibt es dabei. 

 Unser Cupobmann Sam, erklärt sich bereit, die 10. MS in der Schlacht durchführen zu wollen. 
 Eine schlagkräftige UV-Mannschaft zu formieren ist eine hohe Kunst, mit der sich der Sport-

leiter auseinander zu setzen hat. Gemäss Trutmann Martin müsste der Modus des Auswahl-
verfahrens und damit auch die Ausscheidungskriterien neu überdacht werden. Der 
Sportleiter rechtfertigt seine Mannschaftsaufgebote und findet auch Argumente für seine 
Terminvorgaben. Grundsätzlich ist man nicht gewillt, künftig ein anderes Verfahren anzu-
wenden und man appelliert an die guten Kegler mehr Intension für die Mannschaft zu zeigen. 

 Die provisorische UVSH Auf- / Abstiegsliste liegt vor, muss aber beim SFKV noch geprüft 
werden. Podest-Resultate «auswärts» können noch zu Bereinigungen führen. 

 

5. Klubanmeldung und Startzeiten 2023 

Unser EDV-Verantwortliche macht bekannt, dass der Startplan 2023 auf unsere Webseite aufge-
schaltet wurde. Es gilt zu beachten, dass in der ersten Woche ab 17 Uhr, in der zweiten ab 15 Uhr 
Startzeiten zur Verfügung stehen. Für unsere UV-Klubs kommt die Regel der Wochenumkehr zum 
Tragen; Gästeklubs je nach möglicher Disposition. 

Startzeiten-Reservierung betreffend Luzerner Challenge: Die vier Luzerner Unterverbände haben sich 
geeinigt, dass ab der ersten Challenge-Austragung die Startpläne für die kommenden Wettbewerbe 
aufliegen sollen. Damit möchte man den zum Teil harzige Reservierungsvorgang erleichtern. 

Ausserhalb dieses Traktandums wird die Information verbreitet, dass der ZVS eine Erhöhung des 
Meisterschaftseinsatzes empfiehlt. Konkret würde das für 2023 bedeuten, dass sich die Preise für 
den 100er- und 60er-Match um 2 Franken anheben. Nutzniesser dieses Aufschlages sollen die 
Bahnbetreiber und die veranstaltenden Klubs werden. Unser Kassier meint, dass dies Vertretbar sei 
und hofft, dass zumindest auf Kantonsebene eine Preisharmonisierung stattfinden werden wird.  

 

6. Diverse Anträge  

Der Vizepräsident orientiert über die verschiedenen Anträge, welche bei unserer UV-GV in Ballwil zur 
Abstimmung kommen werden. Vorwiegend sind es Anträge vom Zentralvorstand selbst, aber auch 
einer aus einem Unterverband. Nachfolgend die Auflistung: 

 Regelung bezüglich Anzahl der ZV-Sitzungen 
 Fristen zur Einreichung ordentlicher Anträge 
 SFKV-Schweizermeisterschaft (Wurfprogramm) 
 Sonderregelungen für Seniorinnen und Senioren, Veteraninnen und Veteranen  
 Reduziertes Wurfprogramm - Vollprogramm / Kurzprogramm 
 Sportreglement: Meisterschaften - Artikel 29: Ermittlung des Klubranges, Zählresultate 

 



7. Verschiedenes- 
 Der Stiftungsrat der Kegelsporthalle Luzern ist an der Ausführung zur SM - 2025 

interessiert. Dabei kam die Idee auf, die 4 Luz. Unterverbände nach deren Interesse, an 
einer gemeinsamen Durchführung, unverbindlich anzufragen. Unser Vorstand steht dieser 
Idee positiv gegenüber und wird die Absicht dazu an der GV zur Abstimmung bringen. 

 Wir haben einen gewissen Stolz auf unsere eigene Keglerzeitung. Zurzeit ist sie mit den 
Inseraten und Abonnenten finanziell noch selbsttragend. Gemäss Kassier aber auf dünnem 
Eis; daher würden zusätzliche 10 Abonnenten die Situation etwas stabilisieren und den 
Fortbestand künftig auch sichern. 

 Ärgerter Bruno informiert uns, dass die Firma Hediger kein Wachs zur Bahnpflege mehr 
liefern wird. Er hat nun in der Ostschweiz einen neuen Lieferanten ausfindig machen 
können. Bruno bietet sich uns daher künftig selbst an, für den Einkauf und die Verteilung 
von brauchbarem und günstigem Wachs; was wohlwollend zur Kenntnis genommen wird. 

 Der Präsi wird bemüht sein, bei der nächsten DV-Einladung das Protokoll, betreffend der 
vorgängigen DV-Sitzung, in schriftlicher Form beizulegen. 
 

Um 20:55 Uhr beendet Stefan Lüthold die Delegiertenversammlung; dankt den Anwesenden für das 
Erscheinen; wünscht allen eine gute Heimfahrt und weiterhin «viel Holz»! 

 

Gez. als Aktuar: 

 

Beat Langenegger 


